

富士川

6月号 昭和44年6月25日 NO.107

富士川町役場発行
富士川町岩淵121番地
電話 011111

町の人口

44.6.1 現在	15,164人
男	7,485人
女	7,679人
世帯数	3,401世帯
(面積)	31.09km ²

印刷/望月印刷所 T00304

役場機構改革

企画、教育両課新設

土木課、産業課は建設課に

全課長配置換え

町当局は、六月十日付をもって一部の事務機構改革を実施するとともに、課制施行以来十八年間の懸案であった全課長配置換えを含む大幅な人事異動を発令しました。

中川町長の話「就任以来五年、この間、学校建設、都市計画、水道拡張等、非常に重要な事業と取組みのためにいっそう各分野で長年専任してきた課長に期待するところ大でした。もちろん、就任以前からの問題である人事刷新についても、社会の激しい進展に対処するための機構改革を前提条件に事業の進捗状況とにらみ合わせつつ慎重に検討し続けてきたところです。

今回、町の基本的整備が完了し将来の路線も明確化された現在、以後に課せられた事業も円滑に進められるという見通しから、機構改革案を議会に示して同意を得、大幅な人事異動を発令しました。

この清新な事務機構をもって、今後いっそう町民皆さんの福祉向上に努力していく決意です」町議会全員協議会は、六月五日に役場大会議室で開かれ、この機構改革案を検討、協議したわけですが、町当局の決断に好感を示し全員一致で原案どおりの実施に賛成しました。

会計課廃止

出納室に

会計課が廃止されて出納室となり、室長は収入役が兼務します。

松野支所

九月三十日に廃止の予定

松野支所は、今まで戸籍事務を中心として松野地区の皆さんの便宜をはかるため存続されてきましたが、今回、九月三十日をもって廃止される方針です。

合併以後、交通・通信の不便を理由に法務局の強い「廃止要請」に対処してきましたが、昭和32年合併町村はすべて支所を廃止済みであること、交通・通信面も改良されている点から、法務局の意向を尊重せざるを得なくなりました。建物は集会所等に使用されます。

課長補佐制廃止

係長制採用

事務機構の改正にともなって、従前の課長補佐制を廃止し、係長制を採用、事務の責任分担を明確にしています。

なお、事務合理化のため、印刷タイプの集中管理を実施、さらに計算事務、自動車などの集中管理実施を検討します。

企画課とは

今回、とくに新設された企画課とはどのような事務をとるところでしょうか。

以前の企画室(室長・助役、室員・全課長)が昇格したもので、町の未来像を企画策定するほか、渉外、公害を担当するもので、人事・企画、商工・公害、広報・統

計の重要事務を分掌する、いわば町の中核神経とも呼ばれるべき部門です。

建設課誕生

土木・産業の事業の一本化と事務合理化をはかるため、以前の土木課、産業課を合併し、建設課としたものです。

これにより、土木課、産業課の名称は廃止されます。

教育課新設

事務所に老人センター

教育委員会の事務局を強化するため教育課を新設しました。

教育委員会および教育課は、六月十日をもって老人福祉センターへ移転しています。電81-00三

なお、保健衛生課も、たんに衛生課と改名されました。

教委事務局強化のため

選挙人名簿の

登録方法変る

公職選挙法の改正により、選挙人名簿の登録の方法が七月二十日から変ります。

今までは、選挙権があつて三カ月以上住んでいれば、住民基本台帳のついでに、その市町村に申出て選挙人名簿に登録し、投票することができました。

今後は、住民基本台帳に三カ月以上登録されていなければ、いくら選挙権があつても、選挙人名簿には登録されず、投票できません。住民基本台帳に三カ月以上登録されている方は、だまっています。選挙人名簿へ登録されます。

住民基本台帳とは、住民が正しいサービスを受け、正しく権利を行使するために、いくつもの窓口でいくつもの届出をしなければならぬという弊害を除き、これ一つで住民の居住関係を明らかにして義務教育とか国民健康保険とか国民年金その他住民に関するサービス業務の基礎としようというものです。ですから、他市町村から新しく移ってきた人は、役場住民課へ住居移動届を必ず出すようにし

ましよう。

問 新成人の登録はどうなりますか。

答 新しく満二十才になった人が当町の住民基本台帳に三カ月以上登録されていれば、自動的に選挙人名簿に登録されます。

問 今まで当町に住んでいて選挙人名簿に登録されていたが、住民基本台帳には記録されていなかったという人もいますか。

答 今度の改正で一番注意していただきたい人です。このような人は七月二十日に選挙人名簿から落されてしまいますので、すぐ住民基本台帳への記録の手続きしてください。

なお、落されてから手続きしても、それから三カ月たった後にくる選挙人名簿の登録期までは登録されないこととなります。

問 選挙人名簿の登録はいつ行なわれますか。

答 毎年九月一日現在で登録資格を有する人(満二十歳以上で、三カ月の住所要件を満たし、選挙

権を停止されていない人)について、九月十日に定時登録を、選挙の行なわれる際は別に基準日を定めて選挙時登録を行ないます。

昭和44年度

富士川町体育協会

役員

会長 若月清
副会長 尾崎初男
理事長 青柳一郎

(○印 兼任・敬称略)

常任理事(各部部长)
本部事務局 丸山博康
陸上部 ○若月伸元
野球部 齋藤三郎
柔剣道部 ○尾崎初男
卓球部 望月貢
水泳部 ○齋藤房治
総合理事 望月康江・久保田幸男
押田秀雄・清 堅司
大木三山・丸山善浩
山田能史・遠藤 誠
松永 猛・大久保芳夫
各部理事
陸上部 天野金義・齋藤五夫

藤島 肇・大村 武
清 勝元・池田 一郎
望月寛次・吉田 鈺太郎
石居崇敏・河原 蒸一
進藤 章・村山 弘
望月朝雄・小沢勝巳
前沢重雄・野沢 誉富
柔剣道部 浦田 宏・鈴木 昭次
天野武雄・望月伸浩
水泳部 朝原熊雄・荻野 治
渡辺文雄・齋藤 隆
望月宇吉・望月正巳
卓球部 清 泰二・渋谷 弘
錦織孝臣・岡本 紘一
佐々木三男

各区対抗ソフトボール大会 本通三・四チーム

三年連続優勝を飾る



写真 強豪本通三・四の選手役員

富士川町体育協会主催の昭和44年度第18回各区対抗ソフトボール大会は、六月一日に一中校庭と野田合板グラウンドで挙行されました。参加区は12チーム、本命の呼び声高かった本通三・四チームが順当に試合を進め、三年連続優勝を飾り、他チームの追従を許さぬ強豪ぶりを示しました。

優勝 本通三・四チーム
二位 東町
三位 相生町
三位 宮町
各区体育部長 (敬称略)
南松野：未定 北松野：渡辺
松男 木島：芦川達男 相生町：
植松芳雄 上町：望月 俠 舟山
町：渡辺和巳 坂下：前林昭和
旭町：小山内良雄 川坂塚町：長
倉仁 新町新四：白鳥信吉 宮町
：望月一男 小池：野沢雅明 本
通一：渡辺文雄 本通三四：石原
学 幸町：宇佐美貴司 東町日の
出町：進藤 章

当町の広報網

五人の富士川通信員

昨年十二月一日に誕生した広報富士川通信員(五名)は、富士川町の広報網として活躍、とくに「火力反対運動」には身を挺して取材、その奉仕の精神に徹した態度は町内各方面から高く評価されたところです。

- 清水 晃 (南松野) 新
- 植松重行 (木島) 新
- 小田善一 (坂下) 現
- 土橋一夫 (中之郷) 新
- 通信員は、町の広報紙「富士川

今回、家庭の事情その他により四通信員が交替の止むなきにいたり、新しく次のように変わりました。(六月一日付委嘱・敬称略)

広報富士川通信員()内担当地区
石川文彦 (北松野) 新



農業委員の選挙

七月十五日

富士川町農業委員会委員(任期3年・16人)の任期がきたる七月十九日に満了になるため、七月十五日にその選挙が行なわれます。有権者数二一四三人、選挙区は富士川町全区域です。

選挙権および被選挙権

富士川町に住所をもち次の条件を満たす年令満二十歳以上の人が、
① 10アール(三〇二・五坪)以

上の農地につき耕作の業務を営む人

② 前頃の同居の親族で一年のうち六〇日以上耕作の業務に従事する人

●昭和24年4月1日以前出生の者↓選挙権

●昭和24年7月16日以前出生の者↓被選挙権

なお、禁治産者などは選挙権被選挙権がありません。

選挙期日の告示、立候補届開始は七月八日、立候補の締切日は七月十一日の午後五時までです。

「の効果測定調査等広聴活動、同紙への掲載用話題通信、放送モニターなど、町の広報担当者を支援して幅広い広報活動を続けていきます。」

初の女子

国際バレーボール

銚と銅の対決

メキシコ五輪のハレ!ボールで銀メダルを獲得した日本女子バレーボールチームの主力、日本リーグ優勝の日立武蔵は、同じ五輪で銅メダルとなったスポーツ界一の美人チーム、ポーランド女子を迎え、ミュンヘン五輪前衛戦を次のように行ないます。

■7月30日(水)午後6時から

■静岡市県営草薙体育館

県スポーツ祭

小池選手二位入賞

二〇歳以下百メートルで

昭和44年度第23回静岡県県スポーツ祭は、左記期日、会場で行なわれましたが、当町の小池満夫選手が、陸上(二〇歳以下百m)で見事二位に入賞したほか、当町関係者の成績は次のとおりでした。

○期日・会場

○成績

(敬称略)

八月十日

舟山町区長 斎藤圭一

東名富士川サービスエリアから富士川へ向って石を投げる客が多く、ために河岸の民家の硝子戸を破壊し、また人身傷害の危険があるので、至急投石禁止の立札および監視方然るべき向きへ措置方配意願いたい。

五月十一日、ただちに道路公団に連絡し処置を依頼しました

公団は、立札をし、なおサービス

エリアの従業員にも監視させ、積極的に危険防止すると回答しています。

建設課長 加藤 勲

声

建設課長 加藤 勲

主催・日本バレーボール協会
県体育協会

■前売券・千円、六百元、四百元
二百円

静岡・清水市内運動店

①陸上競技

二位(二〇歳以下百m)

一・二秒五 小池満夫

三位(年令別四百mリレー)

四九秒〇

加藤正直・小池満夫

清 堅司・丸山博康

五位(四〇歳以上百m)

一三秒八 加藤正直

②ソフトボール

富士川町(九十鉄工所)は、

大仁町を破り善戦、四位。

③卓球(団体戦)

富士川町(本州製紙)は、榛

原町、小笠町、裾野町を連破、

長泉町との決勝戦で惜しくも敗

れ二位となる。

島田工高体育館

昭和44年度

納 税 委 員

(敬称略)

- 木島：平田広胤 小山：植松正市
- 室野：望月明義 相生：丸山義昌
- 上町：大村文夫 舟山：花田恒雄
- 坂下：伏見益司 旭町：齋藤平一
- 齋藤英雄：花田荒一 界町：小笠
- 原栄太郎 川坂：若月柗夫 新町
- 堀沢清次 新四：佐野達雄 宮
- 町：太田誠二 小池：清滋 本一
- ：太田弥作：齋藤房治 本三：小
- 林直太郎 本四：村松知一 幸町
- ：塩坂よし子 東町：明立幸延
- 東二：新居惣右エ門 日の出：芦
- 川万作 かぎあな：小林孝孝：望
- 月徳松：佐野徳雄 南町：佐野正
- 豊：松野芳康：芦川希九郎：笹林
- 明：田中茂雄 富士見町：和田伴
- 美：神野茂：国本定直：望月正義
- ：大石弥十：石川倍雄 八幡町：
- 齋藤ケン：佐野竹道：稲葉英夫
- 清水町：宇佐美好幸：宇佐美義彦
- 大北町：芦沢道之助：望月敏春：
- 遠藤松一 儘下町：国本秀雄：小
- 沢義久：石川利治：桐山英明

納貯組合連

役員決まる

富士川町納税貯蓄組合連合会の

総会が五月二十七日、老人福祉センターで開催され、44年度の役員を次のように決めました。敬称略

- 氏名 選出地区
- 会長 齋藤房治
- 副会長 小林直太郎 中之郷下
- 理事 遠藤松一 北松野
- 植松正市 木島
- 齋藤平一 岩洲
- 堀沢清次 中之郷上
- 佐野竹道 南松野

日本赤十字社は わたくしたちを守る

!! 社資を納入しよう !!

日本赤十字社は、災害や病気がらわたくしたちを守り、しあわせな社会を築く使命を果たしています。



す。

その目的の性格上、事業の費用は、国民の純粋な「隣人愛」を示す社資によってまかなわれていきます。

昨年、社員としてその社資を納められた世帯は三、一一三世帯で

四八万九千円の浄財が寄せられました。

ことしも、区長さんを通じて社員証を配布しますので、ご支援ください。

完全な保健検査

人間ドックのご利用を

共立蒲原総合病院

「人間ドック」は、四十歳以上の年令に達した人には是非おすすめしたい保健検査です。

■人間ドックはどんな検査をするのか

現在行なっている人間ドックには入院日数二日間(一泊)のもの、一週間のものがあります。

検査する内容は、一般的には二日間のものについてお話しします。

検査する項目は、血液・心臓・

- 動脈硬化・血圧・呼吸器・腎臓・
- 食道・胃・小腸・大腸・直腸・肛
- 門・寄生虫・肝臓・胆のう・糖尿
- 病・骨関節・癌反応・外科・皮膚
- 泌尿器・性器にわたり、各項目ごとの検査成績と日常生活上の注意事項を明らかにします。

■人間ドックは簡単な入院

納めていただく社資は百円以上となっておりますが、できる方は三百円以上のご協力をお願いいたします。六月末日、日赤奉仕団の方がお伺いします。

ドックにはいる場合は、二日間だけの入院ですむわけですから、お持ちしていただくものではありません。寝巻と洗面用具程度で充分です。

■料金は

人間ドックの料金は一万五千六

婦人バレーボール大会

新四、二年連続優勝

準優勝 小池・宮町

昭和44年度春季富士川町婦人バレーボール大会は、町と教育委員会の主催により、五月二十五日、一小体育館で挙行されました。

四十九チームが見事昨年に引続き優勝し町長杯を獲得、善戦した宮町・小池チームには教育長杯が贈られました。

なお、進行、審判には町社会体育指導員(太田原・押田・丸山・大村・齋藤の五氏)が職責を果たしています。

こんなときは

検察審査会を

あなたや、その周囲の人で、詐欺、暴行、交通事故などの被害を受けて、犯人を処罰してほしいと

行政相談委員

池上憲氏 受彰

行政相談委員県下全体会議が五月十三日、静岡市で開催されましたが、席上、当町の行政相談委員池上憲氏が、中部管区行政監察局長から表彰されました。(県下5名)

池上相談委員は、昭和三十九年四月から行政管理庁長官(国務大臣)の委嘱を受け、住民の「国、県、地方および公社、公団などの仕事に対する意見、要望」などの相談に応じ、処理、解決にあたるしてきました。県下の行政相談委員は87名ですが、昭和43年度において、池上相談委員が処理した件数ももっとも多く、行政の民主化、合理化のために精励した実績が認められたものです。

なお、当町住民課も、行政相談業務に多大な成果をあげ、静岡行政監察局長から感謝状を贈られました。

警察や検察庁に訴えたが、その結果、裁判に回されない(不起訴処分)ことになってしまったり、世間に騒がれたような犯罪を起しても、裁判にかけられずに終わってしまう、不満や不審を抱いている方はありませんか。

このようなときは、検察審査会へご相談ください。

検察審査会は、裁判所の中であって、民間から選ばれた十一人の審査員が、申立や職権により、不起訴処分について記録を調べたり証人を呼んだり、場合によっては

実地見分などして調べてみて、もし不当という議決をしますと、検察庁に「起訴するように」という手続きをとります。

検察審査会は、県下では静岡、沼津、浜松、下田の裁判所内にあります。

申立費用は一切無料です。詳しいことは遠慮なく左記へお問い合わせ下さい。

静岡市追手町一〇番八〇号 静岡地方裁判所構内 電話52六一一 静岡検察審査会事務局

親子・絵を描く会

感受性鋭い 園児・低学年生

ことしの「親子・絵を描く会」は、六月一日、一中校庭に約三百人の子どもと父親、母親を集めて行なわれました。

主催した町教育委員会の話「予定されていた一週前の日曜日が雨にたたられ、前年ほどの参加者数ではありませんでした。同じように盛大に挙げてきてうれしく思っています。

来年は画題を風景ばかりでなく動物にするとか、開催日も五月五日の子どもの日にするとか、検討

するの必要を感じています。同日の審査員は渡辺清、林顕両先生で、次の人たちが入賞しました。(敬称略)

- 町長賞 村山ようこ(一小一年) 橋と自動車という主題をはっきりつかんで、迷いなく表現している。空に浮いた白い雲や川の中の魚に子どもがうかがわれる。
- 教育長賞 大久保仁美(一小三年)
- 評・渡辺清先生

写真 写生の注意を聞いて……



とまっている。

尾崎治子(一般)

作者の絵を見ると、クレーパスの線や構成に、絵に対する興味や素養がうかがわれる。少し気負い過ぎた嫌いはあるが、迫力ある作品。雲の線がとくにおもしろい。

手をつなぐ親の会長賞

花田昭治(佐野学級)

鉛筆の線に切れ味が見えるためらわずに一気に描きあげた作品です。色彩に工夫したい。

渡辺先生の話「小学校低学年、幼稚園は感受性が強く、純粋さが作品に反映してよいものが多かった

野間別荘の緑の樹木を背景にして、明るい公民館が立体的にどんと坐っている。色彩もきれいで、大小の窓や樹木の動きに構成の妙を感じ。筆さばきも鮮やか

文化協会会長賞

太田ともやす(一幼)

鉄橋の上を音をたてて走り去る列車、その窓から土手の上で絵を描いている子どもを乗客が見つめている それぞれの顔が印象的に描かれていて力強い作品。

福祉協会会長賞

太田治美(一小四年)

軽快で清潔感にあふれている。公民館という建物を紙の白色を生かし、線描によってリズム感を出しよくまとまっている。

時間いっぱい使って、きめ細かい作品をつくりたい。リクレーションを兼ねた、このような催しは、平和で、教育的健康的な意義があり、毎年続けたらいい」

青年団

ダンスサークル

快調な滑り出し

富士川町連合青年団（丸山善浩

団長）のダンスサークルは、五月十七日（土）に今年度第一回のダンスパーティを開催、57人の青年男女参加のもと、ブルース、ジルバ等で楽しい初夏の夜を過ごし好調に滑り出しています。

毎月第一金曜日は図書館、第二金曜日は二中講堂で練習会開催。

バレエサークルも

同バレエサークルは、第一回活動を六月五日、一小体育館で午後七時から行ない、サークルメンバ

18人に子ども会指導者16人も参加

バレエサークルに

参加して

宮町・細川初男

よくが青年団活動に参加したのは、今年新たに誕生したバレエボールサークルが初めてでした。

友人に誘われるままに行つたのですが、同じ世代の者同志が意気投合し、白球を無心に追う姿は非

し、基礎練習、試合等、汗にまみれて、健康の喜び、競技の楽しさを満喫しました。毎月5日、20日の午後7時、定期に開催しています。サークルメンバーの皆さんは「どなたでも気軽に参加してください」と明るい表情でした。

常に美しく、さわやかな気持のよいものです。親密な人間関係をつくり出す場として、バレエボール活動は格好なサークルだと思えます。

「町内の若者よ、内にこもらず大空にはばたく鷹のように、バレエボールを通じて青春の気を吐こうではないか」

よくはこう呼びかけるようになっています。

青年団行事予定

- 6月29日 ソフトボール大会 一中校庭
- 7月2日 郡フオークダンス大会 蒲原東小
- 7月12・13日 キャンプ 田貫湖
- 7月20日 郡野球大会 一中校庭

事業所統計調査

◆7月1日◆

事業所統計調査が全国一斉に行なわれます。

調査時点は7月1日現在。

調査する事業所は、事務所、工場、会社、店舗、映画館、駅、学校、病院、神社、寺院、公民館にいたるまで、あらゆる種類の事業所をもれなく調査することになっています。この調査は昭和22年から始められ、今回は第9回目（3年に一回）

事業所統計調査から作られる統計結果は、経済施策、地域開発計画、地方交付金の算定、都市計画の立案や雇用、交通対策など国や県、町の行政に欠くことのできない基本的な資料として使われます。また民間でも販売計画、事業拡張計画などに広く利用されています。当町でも、調査員が国の委嘱を受けてお宅や会社等を訪問します。お忙しいことでしょうが、調査員がお伺いする事項に明快に申告し

てください。

統計調査の内容は統計をつくるだけに使われるもので、徴税など統計の目的以外に使用することは法律で固く禁止されていますのでありのままをお知らせください。

編集覚書

■「B生」さん

建設的なご意見ありがとうございました。

■投書、電話連絡が増え、きびしいご批判もうれしい。

今後、話題、ご意見を左記へどしどしお寄せください。参照させていただいたり掲載させていただき、いっそう血の通った広報紙を編集したいと思えます。

電話111-111

広報富士川 斎藤 博

44・4・20/5・19

人の流れ

(敬称略)

祝結婚

区名	新郎	新婦	旧姓
川坂	田中征男	愛子	望月
宮町	望月信雄	良子	村松
宮町	岩科義治	富美代	石川
宮町	柴 一恵	和子	草谷
木島	望月信男	志江	望月
坂下	星 昭己	佳織	児玉
舟山	鈴木庸由	みどり	松井



祝誕生

幸町	紅林東司	瑞江	杉山
小池	望月忠彦	和子	深沢
富士見	稲葉泰広	信子	大島
区名	氏名	保護者	続柄
小山	常盤祐子	武	三女
本一	花田真里子	泰行	長女
旭町	望月純子	松雄	二女
小池	中谷秀毅	賢二	長男
上町	古谷恵美子	弘雄	長女
四十九	荒木理恵	明德	長女
木島	佐藤真弓	辰也	長女
日の出	芦刈小百合	袈裟人	長女
上町	井上昌美	光昭	長女
日の出	浦田明美	武彦	二女
本一	太田裕子	治男	三女
四十九	堀河伸一郎	太郎	長男
宮町	塩坂元章	功	長男
東一	山本実穂	芳朗	二女
本三	小永井美苗	芳広	長女
宮町	太田秀希	智久	長男
宮町	竹貫一英	英辰	長男
本一	田村賢二	武功	二男
宮町	宇野敦子	正司	長女
舟山	大久保文恵	隆由	長女
小池	川村千恵美	惣一	長女
堺町	内藤美貴	喜美夫	長女
坂下	滝美紀	建夫	長女
大北	吉田友美	博司	長女
儘下	小川正治	一	二男
南町	鈴木賢一	喜之	長男
大北	清美穂	要	長女
大北	宇佐美祐治	信	長男

転出

南町	久保田明	敏夫	二男
区名	氏名	転出先	
舟山	太田照子	芝川町	
幸町	木内幹子	横須賀市	
宮町	若松逸子	富士市	
本四	高橋淳子	沼津市	
本三	斎藤晴代	清水市	
舟山	牧野早苗	沼津市	
舟山	太田みち江	清水市	
新町	清房代	蒲原町	
富士見	望月夏子	富士宮市	
清水	渡辺直美	三重県	
清水	高岡信枝	東京都	

折冥福

区名	氏名	年令
上町	芦川金七	八四
本三	望月伊三郎	八三
旭町	森五助	七九
東二	芦川勇	六六
四十九	伊東繁太郎	七八
川坂	若月まつ	六六
新町	若月光三	五二
上町	斎藤喜一	四四
南町	天野敬	四六
富士見	宇佐美佳代	四五
南町	宮田乘明	一
八幡	稲葉志か	八三
八幡	望月直一	五六
清水	久保田讓	三二

奇京花

氏車 十

富士川夜話

庵原の中之郷、四十九の山峡に住む奇京は、数年前西国から流浪してきた医師である。彼がここに定着したのは、菓草の宝庫と知ったためであり、また、清流富士川と千古雪をいただく富嶽に魅了されたからである。

当時、全国は群雄割拠する闘争の巷と化し、大小無数の合戦から金創医（外科医）の必要性が高騰していた。

奇京のように、父祖伝来の医業を継ぎ、さらに外科手術の経験を重ねた医師は非常に貴重な存在だった。そのため、浮浪途上、各地の豪族や大名が競って彼を求めたが、奇京は頑として応じなかった。

大きな鼻である。ずんぐりした体をたすき掛けた直垂れに包み中年の落ち着きを見せながら、奇京は真剣な眼差で屍体の腑分執刀を続けていく。

腰高の手術台が置かれている床は三坪あまり、部屋の他の部分より一尺ほど落として平たい石を敷きつめてある。片隅に四斗桶が据えられ、裏山から板壁を貫通して引かれた懸樋を受けとめている。

鮮烈な谷水は桶の縁から溢れ出、

床石を洗って部屋の外へと流れる四囲厚い板壁で、光りは段々に暮きあげられ異様な形状をした屋根から降りそそぎ室内は明るい。張りめぐらされた棚には、いろいろな格好の壺や得体の知れぬ器、木箱などがぎっしり並べられ、医師の神妙を伝えてくるようだ。

市三は、厨（台所）から庭に面した居間に昼食の膳を運んだ。奇京の金創医術に驚嘆して弟子入りした若い医師である。

膳には、到来物の山女の塩焼を中心にあかぎの芽の酢びたしなどが朱の漆器や渋い暗青色の陶器の皿、小鉢に盛り付けられている。

「奇京花が美しくうおじやる」市三は、治療部屋から出てくる奇京を迎えた。

みずみずしい緑に包まれた庭にそこだけ一面八重咲きを誇る純白の花が、初夏のかそやかな風に揺れている。

好物の濁酒が奇京を陶然とさせた。

矢傷、刀傷等の外傷治療を専門とする金創医の一般的治療は、まず気付薬を与えて体力の保持をはかり疵口を洗滌し、矢尻などが残っている場合は、抜き取ったあと同じく洗滌し創口を縫合、疵癒薬を貼付する。脱臼は整合し、鉄砲の鉛丸は抜き取ったあと焼灼（火

ごてで傷口を焼いて消毒）することも行なった。しかし、これはあくまでも原則的なものであり、各医家によって門外不出の秘伝法、家伝薬があったのである。

「あの、手術の際の身の毛もよだつ苦痛を是非解消したい。これはわしらが悲願じゃあ。

患者が眠っているような状態で全然痛みを感じず、手術後覚醒できる薬というものな。

「ましておじやりますか」

「われには今まで黙ってきたが実はあの花だ。あと少したつと未熟な実を結ぶが、その実の汁から作ればよいようだ」

「へえーつ、さようでござりますか、……道理で異常なまでの丹精でおじやったわけですが……で、その適量を患者に投与すれば直ちに睡眠を誘うような薬効が現われるんで？」

「わはは、……、そういけば苦労はない。今はな、薬になる材料を探し出したという段階じゃな。問題はこれからだ。われにも一つしっかり手伝ってもらわにやあらんでのう」

今より四百年前、奇京が見つけた名付けた奇京花というのはケシの花でもあったらうか。